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說明： 

一、中興大學商情暨民調中心接受台中市區域發展促進會委託，針對 1,068 名台灣本島 19 個

縣市的 20 歲以上民眾進行「遷都中台灣」調查研究，71%民眾認為北、中、南、東有發展不平

衡問題，45%則贊成遷都中台灣。 

二、日本福島地震後，災情嚴重之餘日本朝野開始積極討論是否建設「陪都」，以防首都東

京陷入災難或恐怖攻擊的危機。「陪都」為一種複都制，指一個國家在首都之外另外設立的都

城；陪都至少是區域中心城市，而個別陪都實際就是全國性的政治中心或實際上的首都。反觀

我國，首都台北市距離台電核一、核二、核四廠僅二十多公里，一旦發生類似日本之核災，首

都恐將全面癱瘓。建設陪都以為因應，有其必要。 

三、近年來政府針對雙北房價過高之合理房價措施，即是為了解決經濟、人口過於集中問題

。尤其今五都合併升格後，中央更應考量北中南之區域平衡發展。台中市地理位置適中、幅員

廣闊、經濟繁榮，本席建請行政院優先規劃將「行政院」、「立法院」遷至台中市，並逐步研

議整體遷都事宜。 

提案人：盧秀燕  顏寬恒  江啟臣  王惠美  馬文君 

連署人：曾銘宗  張廖萬堅 黃國書  吳志揚  林德福  

林麗蟬 

主席：本案作如下決定：「有關建請行政院遷建並逐步研議整體遷都事宜，函請行政院研處；有關

本院遷建部分，交本院總務處研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在進行第十案，請提案人林委員俊憲說明提案旨趣。 

林委員俊憲：（14 時 2 分）主席、各位同仁。本席等 15 人，鑒於電子競技產業是低成本、高收益

的無界行銷，電競市場產值帶動的龐大產業鍊，需要政府的重視。不能漠視全球潮流與電競產

業的商機。建請行政院應責成相關單位，進行跨部會整合，將電子競技產業列入國家重點發展

項目，進一步有系統的規劃、輔導電競產業。勿讓臺灣喪失目前在電競產業內的優勢，淪於全

球電競產業鍊的末端。是否有當？敬請公決。 

第十案： 

本院委員林俊憲等 15 人，鑒於電子競技產業是低成本、高收益的無界行銷，電競市場產值帶動的

龐大產業鍊，需要政府的重視。不能漠視全球潮流與電競產業的商機。建請行政院應責成相關

單位，進行跨部會整合，將電子競技產業列入國家重點發展項目，進一步有系統的規劃、輔導

電競產業。勿讓臺灣喪失目前在電競產業內的優勢，淪於全球電競產業鍊的末端。是否有當？

請公決案。 

說明： 

一、臺灣的遊戲市場高居全球第 15 名，許多看好電競產業潛力的企業主，以重金培訓競技選

手。玩家可以自錄遊戲影片，以個人創意解說遊戲內容，上傳至網路平台，成為世界知名的實

況主。以實況平台 Twtich 為例，每月來自台灣的不重複網友高達 450 萬人，並帶來 10 億分鐘的

觀看時間。台北市甚至是 Twtich 全球使用率最高的城市。 
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二、電競產業也會帶動 IC 產業總體產值，全球各大廠商搶進電競市場，國內 PC 兩大龍頭宏

碁、華碩積極發展電競 NB 事業。根據 MIC 統計，2015 年電競 NB 約佔整體 NB 市場 5-10%，

約有 700-800 萬台規模，在出貨衰退的整體趨勢下，高價的電競 NB 反而逆勢成長。 

三、因應電子競技業的世界趨勢與龐大的商機，世界各國推出各項政策宣導電子競技活動，

法國議會甚至為電競訂立專法，以國家之力推動電子競技產業的發展。 

四、政府對於電競的定義、行政歸屬，仍缺乏共識，台灣電競產業迫切需要政府關注與整合

，建請國家發展委員會儘速將電競產業增列為『國家重點發展項目』，除了讓電競運動成為台

灣的正式運動項目，也能令民間資源更有效地投入到電子競技運動產業。 

五、並建議國發會應扮演跨部會整合角色，同步協調教育部、文化部以及科技部等部會，儘

速完成對電競產業鏈的詳盡調查，進一步有系統的規劃、輔導電子資訊產業鏈的上中下游業者

，不要讓台灣在下一波全球新興產業中缺席，要能順勢逆流而上，在全球電競市場上大步向前

！ 

提案人：林俊憲 

連署人：鄭運鵬  黃偉哲  徐國勇  李俊俋  鄭寶清  

葉宜津  吳琪銘  羅致政  莊瑞雄  蔡適應  

余宛如  陳素月  陳曼麗  蘇巧慧 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在進行第十一案，請提案人黃委員偉哲說明提案旨趣。 

黃委員偉哲：（14 時 3 分）主席、各位同仁。本席等 11 人，鑒於近期流感疫情延燒，併發重症案

例居高不下，已對醫護界造成巨大負擔，而同時在禽鳥間傳播的禽流感疫情也節節上升，如果

人禽接觸沒有防疫措施，恐怕造成病毒變異，而使流感疫情有更大規模的擴散。為此，建請衛

福部與農委會，加強監控疫情，擬定防疫方案並強力宣導，以使流感疫情能獲控制而解除。是

否有當？敬請公決。 

第十一案： 

本院委員黃偉哲等 11 人，鑒於近期流感疫情延燒，併發重症案例居高不下，已對醫護界造成巨大

負擔，而同時在禽鳥間傳播的禽流感疫情也節節上升，如果人禽接觸沒有防疫措施，恐怕造成

病毒變異，而使流感疫情有更大規模的擴散。為此，建請衛福部與農委會，加強監控疫情，擬

定防疫方案並強力宣導，以使流感疫情能獲控制而解除。是否有當？請公決案。 

說明： 

一、最近三個月我國流感疫情失控，截至 4 日併發重症案例已達 1,078 例，更有 68 名死亡病

例，這波疫情來勢洶洶，造成醫院的急診醫護人力負擔沉重，在學校方面，已有 50 校 71 班停

課，雖然衛福部疾管署認為高峰期已過，現在無訂定停課標準的必要近來天氣反覆，但如果認

為高峰期已過而鬆懈防疫，可能造成疫情反覆。 

二、在台灣，2016 年開始，禽流感有捲土重來的趨勢，就農委會動植物防疫檢疫局的統計資

料來看，截至 3 月 2 日止，送檢的養殖場數有 23 場，確診有 21 場，而完成撲殺的已有 20 場，


